
 

Protokoll der 61.Generalversammlung des Frauensportvereins Bonaduz vom 

Montag 21. Februar 2022 im Pfarreizentrum. 

Entschuldigt haben sich: Ursina Flütsch, Monica Zanolari, Seraina Wehrli, Corina Killias, Annetta 

Mark, Doris Ryser, Susi Röthlisberger, Monika Caluori, Margrit Duff, Nadine Hochuli, Bettina Leuthe, 

Doris Caprez, Valeria Marchoni, Heidi Kalt, Rita Casutt 

1. Begrüssung 

Die Präsidentin Claudia Gieriet begrüsst alle anwesenden Frauen ganz herzlich zur 61. 
Generalversammlung des Frauensportvereins Bonaduz. Ein spezieller Gruss geht an alle 
Ehrenmitglieder. 
Ein besonderes Dankeschön erhalten Fabia Fehr und Nicole Niederer  für das Einrichten des Saals und 
die stimmungsvolle Dekoration.  
 
 

2. Wahl der Stimmenzählerinnen 

Marianne Cavelti wird als Stimmenzählerinnen bestimmt und gewählt. 
Es sind 19 stimmberechtigte Frauen anwesend, das absolute Mehr beträgt somit 10 Stimmen. 
Die diesjährige Generalversammlung wurde statutengemäss einberufen, der Jahresbericht sowie die 
Traktandenliste jedem Mitglied fristgerecht verteilt. 
Die Traktandenliste wird durch die Versammlung genehmigt. 
 
 

3. Protokoll der 59. Generalversammlung 
 

Die 60 igste GV im 2021 konnte Pandemiebedingt nicht durchgeführt werden, daher exstiert kein 
Protokoll. Das Protokoll der 59. GV wird einstimmig genehmigt und verdankt. 
Als Protokollführerin für die heutige GV wird Gabriela Koller vorgeschlagen und gewählt. 
 
 

4. Jahresbericht 2021 der Präsidentin 
 

Den Jahresbericht haben alle Mitglieder mit der Einladung zur GV bekommen. Die Präsidentin 
erwähnt die neue Turnhalle, verschiedene Anlässe, die trotz Corona durchgeführt werden konnten: 
der Suserbummel, der Grill- und Adventsabend sowie das Bowlen.  
Dank Susanne Züger ist die Homepage stets aktuell und schön gestaltet. Sie erhält einen Applaus und 
ein kleines Dankeschön.  
Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt.  
 
 

5. Kassen- und Revisorinnenbericht 
 
Unsere Kassierin Edith Hunger verliest den Kassabericht. Die Jahresrechnung 2021 weist eine 
Vermögenszunahme von 6`950.15 SFr. aus. Im Budget wurde mit einem Defizit von 5`700.-SFr.  
gerechnet.  



Stellt man im 2021 die Einnahmen der Aktivmitglieder den Ausgaben für die Leiterinnen gegenüber, 
resultiert ein Überschuss von ca. 1000.-Fr. Als Folge der Corona-Pandemie sind einige Turnlektionen 
ausgefallen. Somit entstanden geringere Lohnkosten der Leiterinnen als vorgesehen. Da keine Kurse 
durchgeführt werden konnten, entstanden Folge dessen auch keine Kosten.  
Wie bereits in der Vergangenheit, unterstütze die Gemeinde im Rahmen der Jugendförderung den 
Verein mit 3300.-Fr. 
Edith Hunger bedankt sich bei allen Vorstandskolleginnen, Leiterinnen und Revisorinnen für die gute 
Zusammenarbeit.  
Der Bericht der Revisorinnen wird von Cornelia Dora verlesen. Die Rechnung wurde von den beiden 
Revisorinnen im Januar 2022 überprüft. Gestützt auf das Ergebnis der Revision beantragt sie mit der  
zweiten Revisorin, Rita Casutt, die Entlastung der Kassierin. Diesem Antrag wird einstimmig 
stattgegeben. 
Vielen herzlichen Dank an die verschiedenen Frauen  für den „Zustupf„ in die Vereinskasse. 
 
 

6. Jahresbeiträge 
 

Der Vorstand empfiehlt seinen Mitgliedern die Jahresbeiträge zu belassen. Dies wird von den 
anwesenden Frauen einstimmig bestätigt. 
 
 

7. Budget 
 

Die Kassierin gibt Einblick ins Budget 2022. Es sind Einnahmen von 17`000.-Fr. und Ausgaben von 
19`000.-Fr. vorgesehen. Daraus ergeben sich Mehrausgaben von 2`900.-Fr.  
Dem Antrag zur Genehmigung des Budgets wird einstimmig zugestimmt.  

 
 

       8. Mutationen 
 

5 Eintritten stehen 5 Austritte (4 Aktiv-Mitglieder/ 1 Passiv Mitglied) gegenüber. 1 Frau wechselt von 
Aktiv zu Passiv 
 
Eintritte  Cabalzar Elsbeth, Caprez Doris, Gartmann Daniela, Mannhart Margrit, Zellweger Erika 
  
Austritte Andri Brigitte, Gort Agung, Solèr Mirjam, Vieli Sandra 
 
Austritt  
Passivmit- 
glied Stuppan Andrea 
 
Übertritt 
Aktiv zu  
Passiv Kälin Bettina 
 
Übertritt von Passiv zu Ehrenmitglied: Ulber Brigitta  
 
 
 
 
 
 



9. Ehrungen 
 

Auch dieses Jahr darf wieder einigen Frauen gratuliert werden. 
 
10 Jahre Jubiläum Stuppan Andrea 
15 Jahre-Jubiläum Koller Gabriela 
20 Jahre-Jubiläum Hunger Edith, Züger Susanne 
30 Jahre Jubiläum Ulber Brigitta (passiv) 
 
 

10. Verabschiedungen 
 

Vor 8 Jahren wurde Claudia Gieriet als Präsidentin gewählt, damit war der Vorstand wieder komplett. 
Voller Tatendrang und mit Schwung führte sie den FSV durch ruhige und stürmische Zeiten. In ihrer 
Präsidialzeit wurde die Homepage erneuert, ein Flyer kreiert, der Austritt aus dem SVKT 
Frauensportverband vollzogen, und diverse andere Anpassungen gemeinsam mit dem Vorstand 
angepackt. An zwei Dorffesten wirkte Claudia aktiv mit. Auch die Umsetzung Coronamassnahmen 
und die damit verbundenen Informationen gaben zu tun. Im Namen aller Mitglieder und dem 
Vorstand sagen wir DANKE für den grossen Einsatz für den Verein und wünschen Claudia alles Gute. 
Mit einem kräftigen Applaus wird sieverabschiedet.  
 
Leider verlässt uns ein weiteres Vorstandsmitglied. 6 Jahre leitete Raquel Jud das Ressort Kinder- und 
Jugendsport. Mit viel Herzblut und Leidenschaft tanzte Raquel mit den diversen Gruppen, leitete 
Hilfsleiterinnen an, hielt wieder Ausschau nach neuen Leiterinnen. Der Auftritt vor einigen Jahren an 
der Imbodenmesse war ein voller Erfolg. Auch die Organisation des Bonadance, das viermal über die 
Bühne ging, verlangte von Raquel und ihrem Team einiges ab. Es waren immer tolle Aufführungen, 
die geboten wurden.  Ein weiteres Stichwort ist die Elternbetreuung, sie nimmt eine wichtige Stellung 
ein. Mit einem warmen Applaus und einem  herzlichen Dankschön wird Raquel für ihren grossen 
Einsatz verabschiedet.  
 
Patricia Kalt, die 3 Jahre die Leitung des Latin fit innehatte, hat sich entschlossen ihre Tätigkeit 
aufzugeben. Mit Enthusiasmus und Engagement führte sie jeweils durch das Tanzprogramm. Sie 
bereitete ihre Stunden gewissenhaft vor und konnte so ihre Turnerinnen begeistern. Auch Patricia 
wird mit einen anhaltenden Applaus und einem grosses Dankeschön verabschiedet. 
 
 

11. Wahlen 
 
Wahl der Präsidentin: Susanne Züger stellt sich erfreulicherweise als Nachfolgerin von Claudia Gieriet 
zur Verfügung, Sie wird einstimmig gewählt und mit einem kräftigen Applaus im neuen Amt 
willkommen geheissen 
Das 2022 ist ein Wahljahr. Der Vorstand wird in Globo einstimmig wiedergewählt.  
Revisorinnen: Cornelia Dora und Rita Casutt werden auch einstimmig wiedergewählt.  
Der Vorschlag eine stellvertretende Revisorin zu wählen, fällt ins Wasser, da sich niemand zur 
Verfügung stellt.  
 
 

12. Information aus dem Verein 
 

Die Präsidentin informiert: 
Anfangs März startet die neue Zumba-Leiterin. 
Im Ruver erhält unser Verein einen Geräteraum.  



Die neuen Stundenpläne sind bereits in Arbeit. Von der Schulleitung her wird darauf geachtet, dass 
für alle unsere Angebote ein Hallenplatz gefunden wird.  
19.08.2023: nächstes Dorffest 
Für Raquel Jud wird noch eine Nachfolgerin gesucht.  
Die Suche nach Tanzleiterinnen geht weiter.  
Idee: statt nächstes Jahr die Jahresberichte ausdrucken, diese per Mail verschicken.  
Claudia bedankt sich bei allen Vorstandfrauen für die gute Zusammenarbeit. Sie erhalten ein kleines 
Präsent. 
 
 

13. Jahresprogramm 
 

Bei hoffentlich warmem Wetter findet am 30.05.2022 der traditionelle Grillabend im Blockhaus statt.  
Wir können uns auf die Tanzaufführung der Bonadance-girls  freuen, Datum folgt. 
Der Bowlingabend findet im Herbst statt.  
Am 28.11.2022 treffen sich die Mitglieder wieder zum jährlichen Adventsabend. 
Der letzte Termin im Vereinsjahr wird am 20.02.2023 unsere GV sein. 
 
Alle Anlässe sind im Jahresbericht aufgeführt und auf der Homepage zu finden. (werden bei Bedarf 
aktualisiert) 
 
 

14. Anträge 
 

Es sind keine Anträge eingereicht worden. 
 
 

15. Varia 
 
Bitte Texte und Fotos, die bei Anlässen gemacht werden direkt Susanne Züger schicken. So kann sie 
sie auf die Homepage laden.  
Die Präsidentin bedankt sich bei den Anwesenden für ihr Kommen und wünscht allen Mitgliedern 
weiterhin viel Freude an der Bewegung und ein gemütliches Zusammensitzen. 
 
 
 
Bonaduz 03. April 2022 
Die Protokollführerin  
Gabriela Koller 
 


